

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 20 publica un real decreto rebajando las derechos de importacion de algodón en rama con objeto de facilitar su introduccion en la Peninsula.

Don Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba por S. M. (q. D. g.), etc.

Hago saber: como en este mi juzgado y escribania del infrascripto, que lo es público de su número y colegio, penden autos de concurso voluntario a instancia del procurador de este número don Francisco Pardo de la Casta, como apoderado de don Francisco Canalejo, los cuales seguidos por sus trámites se dictó en diez y ocho del corriente auto por el cual se mandó citar á los acreedores para la junta que se ha de celebrar el día seis de agosto próximo en la sala de audiencia y hora de las doce de su mañana á fin de tratar de la clasificacion de los créditos hecha por los syndicos, y con el objeto de que llegue á noticia de todos los interesados se hace público por medio de la *Gaceta* del gobierno y periódicos de esta capital.

Dado en Córdoba á 21 de junio de 1861.—Manuel Avello Valdés.—Por mandado del señor Juez, Manuel Portera y Cámara.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Escriben de Logroño el 12 del actual: «A las cuatro de la madrugada del día 10 del actual, se encontró en una de las heredades inmediatas al pueblo de Villanueva, que dista una hora de esta capital, el cadáver de un pobre jornalero vecino de dicha villa, que habia salido con su alforja y herramienta para labrar unas patatas. Parece que le acometieron dos ó tres personas, pues además de asesinarlo á puñaladas, puesto que se le encontraron, segun dicen, unas veinte y tantas heridas de cuchillo,

y además cortadas las orejas, y la cabeza separada del cuerpo, le echaron á un arroyo en cuyo punto se encontró. Este hecho es horroroso, por lo premeditado. Ya se hallan en la cárcel de esta capital algunos presos, y se asegura que en ellos se encontrará la verdad.»

Escriben desde Santo Domingo, con fecha 17 de mayo último:

«La mejor prueba de la poca importancia que en sí tiene la actitud que ha tomado una bandera y no el pueblo haitiano, es que el general Rubalcaba ha regresado á la Habana el 18, y que hay orden para verificar el reembarque con direccion á Cuba, de las fuerzas de caballeria y artilleria de montaña por creerse aquí innecesarias y estar ocasionando crecidos gastos. La ausencia del general Rubalcaba es bastante sentida y así se lo han expresado estas autoridades en una afectuosa comunicacion de despedida que le pasó. El jefe de la brigada expedicionaria está autorizado para expedir las licencias absolutas á los individuos de tropa cumplidos en 19 de abril. La disciplina y el buen personal del batallon de cazadores de Isabel II, llama dignamente la atencion de cuantos se interesan por el brillo de nuestras armas.

El capitán de ingenieros don Santiago Moreno, ha recorrido esta isla en compañía del ministro de la Guerra, cuya expedicion ha sido de grande utilidad para la ciencia, y lo podrá ser no menos para la administracion y gobierno de esta isla. El celoso militar ha escrito una Memoria sobre sus observaciones y ha levantado un excelente y minucioso plano de la *Fuerza*.

El general Santana en su visita á las provincias del interior ha sido constantemente objeto de las mas entusiastas manifestaciones. El objeto de esta visita ha sido cerciorarse del estado de la opinion pública respecto á la anexión, y segun por escrito ha manifestado S. E., es grande su satisfaccion al ver la universal alegría que reina por el movimiento salvador.

La salud es buena, no obstante reinar el padecimiento de disenteria. Este

mal se presenta aquí con tan benignas consecuencias, que solo hay que lamentar el fallecimiento de un oficial de Puerto-Rico, ya anciano y sin fuerzas físicas para resistir la enfermedad.

Las dificultades entre los cambios continúan siendo grandes; pero no se produce un disgusto; cualquiera transige en la pérdida de unos cuantos maravedises antes que dar origen á un alterado.

Trátase de establecer telégrafo eléctrico para poner en rápida comunicacion á Santo Domingo con Santiago y Puerto-Plata y algunos de los mas importantes pueblos de la costa de Samaná, á propósito de lo cual se oyen algunos diálogos entre los *quajirós*, ó como dirian Vds. *putan*, que acreditan el atraso de esta pueble digno de mayor prosperidad. No hace muchas noches que al ir de tertulia á una casa (ya tenemos algo de sociabilidad, y por cierto que son amables y encantadoras las dominicanas) oí decir á unos de estos cándidos labriegos que pronto se recibirian por el telégrafo (escuso decir que no era esta la palabra que usaban) carnes y cuantos comestibles fueran necesarios para que cesara la carestia. ¿Qué idea tendrán del moderno invento?

Por el correo inmediato daré á Vds. mas pormenores del estado material del país. Por hoy concluiré resumiendo la situacion en dos palabras: Hay paz y progreso. ¿Qué mas pueden apetecer estos honrados habitantes que ver hoy regados con el sudor del trabajo, los campos que antes se inundaban de sangre humana?

Ayer, día *En Esperanza*, tuvimos el gusto de ver en la redaccion de nuestro periódico, y con nosotros gran parte de los representantes de la prensa, varios oficiales y jefes del ejército, y otras personas que habian sido convidadas anticipadamente, las carabicas presentadas por don Donato Soriano, distinguido mecánico, premiado en España y el extranjero como inventor de varias máquinas y procedimientos industriales, en las cuales se resuelven del modo mas completo, sencillo y ventajoso todas las condiciones que, tomadas de un periódico francés, publicamos en el nuestro el día

31 del mes pasado. Con arreglo á ellas, el arma se carga totalmente á un solo golpe ó presion de la baqueta, conteniendo el cartucho cápsula fulminante ó pistón, el cual inflamado la pólvora por la parte superior, hace salir el tiro con gran fuerza, y le da, como se deja conocer, extraordinario alcance, evitando el golpe de repulsion que es tan frecuente en los disparos. El mecanismo es tan sencillo como seguro, y su coste insignificante; por lo que puede aplicarse con mucha facilidad á todo el armamento que tienen los cuerpos del ejército actualmente.

Segun despacho telegráfico de Cádiz, el lunes visitó la escuadra el general Zabala quedando altamente satisfecho de su estado.

Recomendó preferentemente á los marineros los ejercicios militares.

El señor Pinzon le obsequió con un espléndido banquete á bordo del *Isabel II*.

El general Zabala se ha dirigido á Cartagena y Alicante de donde continuará á Marsella con objeto de tomar baños.

Ocho de los principales buques de vapor de los que componen la escuadra pasará á las aguas de Santander cuando S. M. vaya á aquel puerto.

Escriben de Paris que el señor duque de Valencia se preparaba para venir á Madrid, en donde tiene ya tomada casa en la calle de Alcalá.

S. M. la Reina recibió ayer á las personas de su Cámara que acudieron á felicitarla por su restablecimiento.

Ha sido elegido diputado por Aracena el señor don Carlos Balleras.

Estando mandado que nuestros buques vayan dotados con pistolas revolvers, y siendo grande el repuesto que de esta clase de armas debe hacerse para atender á las numerosas construcciones que el Estado tiene en planta, parece que por la direccion del cuerpo de Estado mayor de la artilleria de la armada, se ha ordenado á la junta facultativa de dicho cuerpo residente en Car-

tajena que proceda sin levantar mano, á practicar unos escrupulosos experimentos con las pistolas revólvers de los sistemas *Lefaucheur* y *Voll* para que examinando las propiedades balísticas y demás circunstancias de una y otra clase de pistolas, remita la referida junta un razonado informe sobre cuál de los dos sistemas merece la preferencia; á fin de que ilustrada con este dato la dirección del ramo, pueda informar á S. M. cuál de los dos sistemas de revólvers convenirá adoptar en definitiva y que sea el único que se emplee en el armamento de nuestros buques de guerra.

Dicen de Madrid el 20:

«Anteayer tarde ocurrió en esta corte una dolorosa catástrofe. Al pasar los individuos de la banda municipal por la alcantarilla de la calle del Asco de Santa María, se reventó una atajeta de aguas imundas y ocasionó la muerte á los tres que iban delante, salvándose los demás, no sin grave riesgo de parecer asfixiados con los vapores que allí se respiraban»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Agram 18.—La Dieta ha empezado los debates relativos á la union de la Croacia y la Hungría.

Pesth 18.—Se ha suspendido hasta nueva orden la recaudacion por la fuerza armada que debia empezar hoy.

Breslau 18.—Dicen de Polonia que el príncipe Waldemar Czetywzpu-ki ha sido preso y enviado al fuerte de Modlin. Algunos otros individuos de la nobleza son perseguidos por sus simpatías á la causa popular. Muchos sacerdotes han sido tambien desterrados.

Marsella 18.—El Papa padece una erisipela, lo que le ha hecho aplazar su viaje á Castel Gandolfo. En el teatro Alberto de Roma tuvo lugar una manifestacion en que se gritaba «Viva Víctor Manuel». Una batallion que recogió los ramos con cintas tricolores ha sido presa.

Nápoles 18.—Segun correspondencias particulares, los pueblos insurrectos de San Marcos y Rignano fueron tomados por asalto y fusilados veinte habitantes por haber quemado vivos á cuatro piemonteses. Dichos pueblos fueron incendiados.

Viena 18.—En el presupuesto de este año hay un enorme déficit. La mala inteligencia que reina entre el señor Schmerling, y el señor Vay, canciller de Hungría, da consistencia á los rumores de crisis ministerial. Se habla de la entrada en el ministerio del señor Hubner.

Turin 18.—Se asegura que Mr. La-

valette representará á Francia en el nuevo reino de Italia y que el caballero Nigra irá á Paris. Se dice que una de las condiciones con que Francia ha reconocido el nuevo estado de cosas es el *statu quo* en Roma.

Paris 18.—La conferencia de Constantinopla ha terminado sus tareas. Sus decisiones han sido transmitidas por la Puerta á Fund-Baja.

La lógin de masones tendrá reunion el 25 para afiliar en su orden á Hasam-Ali Kan y cuatro consejeros de la embajada de Persia.

Turin 19.—Ayer ha llegado el reconocimiento oficial por la Francia del reino de Italia. La Francia declara que por este hecho no se declara solidariamente responsable de lo pasado ni adquiere compromisos para el porvenir.

Liverpool 19.—Hay noticias de las Aotillas españolas que alcanzan al 28 de mayo.

Parte de las tropas españolas que fueron á Santo Domingo comienzan á regresar á la Habana y á Puerto Rico.

Marsella 19.—Segun noticias recibidas de Constantinopla, ha recaído el nombramiento de gobernador del Líbano en el general armenio Daoud.

Dicen de Paris que la segunda division de la escuadra de evoluciones, á las órdenes del contra almirante Chopard, habia dejado á Messina en la mañana del catorce, dirigiéndose hacia Tolon.

Anuncia un despacho de Deal que la escuadra rusa, á las órdenes del contra-almirante Nordman, entró el 9 de junio en el mar del Norte, procedente de Croostadt.

Hay noticias de Méjico, fecha 5 de mayo, que anuncian una nueva revolucion próxima á estallar en aquella desventurada república.

No se confirma la noticia que vino por cartas anteriores relativa á la muerte de los generales Degollado y Ortega; antes por el contrario, nos dicen que este último marchaba hacia Zacatecas, para donde habia sido nombrado gobernador.

Tambien nos dicen que al fin se habia reunido el Congreso, pero no habia declarado aun quién era el presidente constitucional.

Segun *El Moniteur de l'armée*, el cuerpo expedicionario francés ha salido ya de Siria, habiendo desembarcado algunas fuerzas en Tolon y Marsella; las demás que se hallan en marcha llegarán en estos dias. El general de Beaufort debia embarcarse el 5 en la fragata de vapor *Eldorado*, puesta á su disposicion, y detenerse en Alejandria.

Segun noticias de Nueva York del

1.º del corriente recibidas por Liverpool, todos los puertos del Sur de los Estados Unidos se hallan rigurosamente bloqueados, tanto que hasta la fecha han hecho unas 25 presas los buques cruceros del gobierno federal.

Los vapores del gobierno (segun el parte telegráfico recibido en Nueva York el 1.º del actual, atacaron contra las baterías de Acquia Creek, pero se ignora el resultado de la accion.

Una correspondencia de Constantinopla asegura que el Marqués de Lavalette, Embajador de Francia cerca de la Sublime Puerta, habia recibido autorizacion de su gobierno para dirigirse á Paris á disfrutar de licencia temporal.

Creese que el Marqués saldrá de la capital del imperio otomano tan pronto como terminen las conferencias relativas á los asuntos de Siria: esto es del 20 al 25 de este mes.

El conde Lallemeati, primer Secretario, será quizá el encargado de los negocios de Francia en Constantinopla durante la ausencia del Embajador.

El estado poco satisfactorio de la salud de la Reina de Prusia ha motivado el aplazamiento de las fiestas de prestacion de juramento y homenaje para los últimos dias del mes de Setiembre. El Rey se dirigirá, como de costumbre, á Bide y Ostende.

El 13 llegó á Liverpool el vapor-correo *Cleopatra*, procedente del Africa, y segun las cartas de Lagos parece que la escuadra inglesa habia bombardeado y capturado á Puerto-Nuevo, resultando 700 indios muertos. El cónsul inglés de Lagos, Mr. Foole, pidió permiso al rey para que pudiera los ingleses comerciar en aquella costa, y habiéndole sido negado, conferenció con el comodoro de la escuadra, quien reunió inmediatamente todos los cruceros que se hallaban próximos, y bajó el rio de Lagos con una fuerza respetable de siete navios de guerra: *Brune*, *Blood hound*, *Fideliter*, *Arrogant*, *Esport* y *Alecto*.

Sin separarse de la costa llegaron á poca distancia del Puerto-Nuevo, y después de haber anclado y tomado todas las disposiciones, comenzó el bombardeo el 27 de abril y continuó á las siete de la mañana siguiente, quedando el pueblo hacia las tres de la tarde completamente destruido.

El rey y su servidumbre se habian escapado, dejando una corona, un sombrero vi-jo y un cinturón dorado con abalorios. Los marineros ingleses se apoderaron de la diadema y demás pertenencias del rey.

Reina en el pueblo una ira terrible contra los ingleses, en particular en los habitantes portugueses.

El efectivo y los estados mayores del

ejército austriaco en Italia que está al mando del general Benedek y tiene su cuartel general en Verona, es el siguiente:

Quinto cuerpo, en Verona; mariscal conde Stadion.

Tercer cuerpo, en Laybach; archiduque Ernesto.

Sétimo cuerpo, en Pádua; príncipe Alejandro de Hesse Darmstadt, hermano de la emperatriz de Rusia.

Octavo cuerpo, en Vicenza, príncipe archiduque Alberto.

Cada cuerpo se compone de seis brigadas de infanteria y de una de reserva de artilleria.

Cada brigada comprende cuatro ó cinco batallones, uno ó dos escuadrones, y una bateria de ocho piezas.

El ejército activo en Italia cuenta en números redondos:

20 batallones de cazadores de infanteria.	18,000
92 batallones de linea.	110,000
32 escuadrones de caballeria.	5,400
Artilleria, 368 piezas.	
Caballos para tiro y trenes,	8,000
Lo que da un total de unos 150,000 hombres, sin contar las guardaciones y las reservas.	

El *Pays*, uno de los periódicos decididamente bonapartistas de Paris, acaba de ser comprado por el conde de Persigny, encargándose de la direccion Mr. Paulin Lymereac. En cambio Mr. Granier de Cassagnac va á unirse á su hermano, eclesiástico distinguido, para fundar un periódico imperialista-religioso.

Las cartas de Chile dicen que continuaban allí las quiebras. De los datos oficiales recibidos allí de la república argentina, resulta que la pérdida de vidas en Mendoza ascendió á 12 000 y la de fortunas á diez millones de duros.

Mr Forbes se ocupa en el territorio en que acontoció la catástrofe de Mendoza, en investigar en qué punto se encuentra el cráter del volcan que se presume relacionado con el cataclismo, y anuncia que hasta ahora solamente ha encontrado grietas y grandes desplomes de cerros enteros que señalan la zona del terremoto. Este geólogo es de opinion que si no está abierto un cráter, la provincia queda espuesta á una segunda conmocion, que podrá tener lugar mas ó menos próximamente. En tal concepto no se ha decidido aun el lugar que debe ocupar la nueva ciudad que se construya.

El vapor de guerra de los Estados Unidos *Saratoga*, ha apresado cerca del rio Congo un negrero inglés, llamado *Nightingale*, con 960 esclavos á bordo y dispuesto á tomar hasta 1,600. Este ce-

progr...
lugla...
U...
la sig...
viden...
tor M...
alto...
jos, d...
aa, c...
pre y...
breve...
ins...
mis...
leato...
acento...
gamin...
fácil...
tencia...
casoli...
pres...
temor...
inque...
edad...
E...
Cuatr...
pan c...
son to...
corte...
XIV...
E...
lonos...
sin en...
ces...
intact...
da...
vertid...
ha lle...
con to...
D...
protes...
interer...
suelo...
se dob...
se estr...
razzi...
antepa...
En l...
de ocu...
duque...
nes en...
llo, p...
bronce...
El...
gante...
sabe d...
acierta...
grande...
práctic...
de con...
pocas...
deñoso...
esoli...
bierno...
que pu...
Di...
buenos...
en est...
nacer...
tre am...
objeto...
tion d...
reza...
que p...
se está...
yas co...

está el
tiene su
s el si-
mariscal
archidu-
principe
ermano
principe
eis bri-
reserva
atro 6
ones, y
enta en
18,000
10,000
5,400
000
50,000
es y las
decidi-
aba de
sigoy.
Pauin
ier de
e, ecle-
un pe-
conti-
datos
ica n-
vidas
la de
rrito-
Men-
se co-
se pre-
anua-
a en-
nas de
na del
o que
rovia-
gunda
mas
con-
lugar
que
ados-
del
mado
ordo y
ta ne-

grero había sido armado en Liverpool, Inglaterra.

Una correspondencia de Turin hace la siguiente pintura del aristocrático presidente del Consejo de ministros de Victor Manuel.

«El baron Bettior Ricasoli, dice, es alto, derecho, delgado, de cabellos rojos, de facciones pronunciadas y angulosas, de mirar velado, abrochado siempre y siempre con guantes, de rostro breve, de frente elevada, de movimientos resueltos; impetuoso, sanguíneo y al mismo tiempo frío y digno; de andar lento y agitado al mismo tiempo, de acento metálico, aunque un poco nasal, examinando derecho, pero balaceándose, fácil de abordar, pero que para á distancia sin saber por qué; el baron Ricasoli atrae y detiene á la vez. A su presencia se experimenta una mezcla de temor, de respeto, de admiración y de inquietud. Es de aquellos que notienen edad, y es un cumplido caballero.

El baron Ricasoli jamás se fatiga. Cuatro horas de sueño, un pedazo de pan con manteca y un vaso de agua, son todas sus necesidades. No recibe corte, pero tiene mas altivez que Luis XIV. Rara vez se le ha visto reír.

Es generoso, pero temible. Sus coleros tiemblan cuando se les acerca, y sin embargo los ha hecho ricos y felices. No cabe darse una personalidad mas intacta, mas asegurada, ni mejor definida. Su palabra es sagrada. Se ha convertido á la Italia, pero esa conversion ha llegado á ser para él una conciencia con toda la severidad de un principio.

Dicese que Mr. Ricasoli se ha hecho protestante. Grave, rígido, probo, desinteresado, á nadie teme, nunca mira al suelo, va derecho á su objeto, á nadie se doblega y nunca perdona. Todavía se estremece á la idea de que M. Guerrazzi haya osado violar la morada de sus antepasados con una visita domiciliaria. En 1848 se acusaba al baron Ricasoli de ocultar cañones al servicio del gran duque. En efecto, la policia halló cañones en su viño y bien conservado castillo, pero eran de madera, pintados de bronce para hacer buen efecto á la vista.

El baron Ricasoli es escritor elegante, tiene el gusto de las bellas artes, sabe dominar su cólera, pero no siempre acierta á ello. Es ambicioso, pero con grandeza y paciencia. Administrador práctico y perseverante, absoluto, hombre de conciencia, de aspecto feroz y severo, de pocas palabras, incapaz de transigir, desdén del furor popular, osado... M. Ricasoli es un admirable instrumento de gobierno en los tiempos difíciles: es hombre que puede salvar una nacion.»

Dice el Nord de Bruselas que los buenos oficios que la Inglaterra presta en este momento al Austria han hecho nacer el rumor de una alianza secreta entre ambas potencias. Esta alianza cuyo objeto no puede ser otro que la cuestion de Oriente, por inverosímil que parezca, tiene en su favor ciertos hechos que prueban que por parte del Austria se esta tramando una vasta intriga cuyas consecuencias podrian ser muy serias.

Gacilla.

—SIN NOVEDAD.—Como tenemos anunciado, hoy tendrá lugar la velada consagrada en la calle de San Fernando y en el paseo de la Ribera. Con este motivo se ha aumentado el alumbrado en estos puntos. Dos bandas de música se colocarán una en este paseo y otra en aquella calle.

—DUREN ELLOS.—Todos los dias nos llegan noticias de fechorias de la familia menuda. Hace pocas tardes rompieron unos muchachos los cristales

de una tienda de la calle de la Libreria. Otro empezó á desocupar el canasto que un niño llevaba por la calle del Reló hasta que el padre de este acudió á sus lamentos. Otros la emprendieron con un hombre que bajaba por la calle de Pedregosa aprovechando una distraccion de este para arr-batarle la fruta que llevaba en un capachos, etc., etc. Hacemos aqui punto porque la relacion iba siendo pesada.

—CONTRASTES.—Ayer entonamos el *Te-Deum* al noticiar la baja que habia experimentado el pan; y hoy cantamos el *Miserere* al hacer saber á nuestros lectores que la carne ha subido dos cuartos. No hay gusto completo en este valle de lágrimas.

—DEPENDE DEL OIDO.—Mañana asistirá la música municipal al paseo de San Martín. Parece que tocará entre otras cosas, la aplaudida *polka de las romas*.

—PAREJA CAMORRISA.—Un hombre y una mujer han sido puestos á la sombra á causa de un fuerte escándalo que promovieron en la plazuela de San Lorenzo.

—CONQUISTA DE CORDOBA.—Con el mayor gusto hemos leído las siguientes líneas en *El Reino* del día 20, las cuales coinciden con el juicio que hemos formado de la obra á que se refiere y en las que se hace justicia á un amigo que nos es muy querido:

«El señor marqués de Cabriñana, inspirándose en uno de los acontecimientos históricos mas gloriosos de nuestra patria, ha publicado, dedicándole á su alteza real el serenísimo señor Principe de Asturias, un rasgo épico, como le intitula, dividido en tres cantos y consagrado á cantar la conquista de Córdoba hecha por el santo rey don Fernando. Abunda esta composicion en magníficos y robustos versos, que levantan el alma y la llevan en alas de la fantasía á aquellos heroicos tiempos en que España, para reconquistar su territorio, solo se ocupaba en la titánica lucha que duró ocho siglos, y que terminó con la conquista de Granada por los Reyes Católicos.

El señor marqués de Cabriñana en su *rasgo épico* muestra sus privilegiadas facultades para esta clase de poesia, y sobresale muy señaladamente en el género descriptivo, del que presenta modelos acabados. Sirvan de ejemplo, entre otras, las dos octavas del canto primero, en que se retrata á Martin de Argote, antepasado del cantor de la conquista de Córdoba, en la cual tomó principalísima parte.

Dicen así:

«Sobre un caballo negro galopando,
Que con airada planta bate el suelo
Y los airosos brazos levantando
El polvo arroja de la tierra al cielo,
El duro freno sin cesar tascando
Que de espumas oculta blanco velo,
Martin de Argote por la calle avanza,
Terciada en el arzon la férrea lanza.
Barba negra, rizada y muy crespa;
De malla el fuerte brazo resguardado
Y la robusta pierna guarnecida;
Con piel de tigre de color manchado
La herculea espalda lleva defendida,
Y un almete de airones adornado
El rostro cubre y despejada frente,
Terror y espanto de la alarbe gente.»

Como muestra de entonacion épica y de rotundidad en los versos, hé aqui la octava con que principia el canto III, que es una invocacion al rey Fernando III el Santo:

«¡Salud, cristiano rey, noble guerrero
En gloria y santidad enaltecido!
¡Yo te saludo como el mundo entero,
Potente vencedor jamás vencido!
¡Tus virtudes y triunfos cantar quiero
De fé y admiracion el pecho henchido!...
En el nombre de Dios, gozoso canto
Las altas glorias de Fernando el Santo!»

Nosotros no podemos menos de estimular al señor marqués de Cabriñana para que continúe en el camino que tan brillantemente ha emprendido, y siga enaltecido nuestras glorias nacionales.»

—PERSONAL.—Ha sido ascendido á oficial segundo de la administracion de

Hacienda pública de Toledo, don Francisco Diaz, oficial primero de la Contaduría de esta provincia.

—NOVEDADES.—No podemos menos de aplaudir á voz en grito la innovacion que hasta en los colores ha introducido la moda, reina de todas las voluntades: atrás el prosaismo ridículo y necio de nuestros padres: ¡miren estas que tonterías! decir color de *café*, color de *chocolate*, color de *castaña*, color de *carmin*, color de *ceñita*, de *perlas*, color de *corinto*; ¡vaya unas paparruchas ridiculas é insulsas y á la pata la llama! ¡No es mucho mas bonito, mas elegante, mas vaporoso, mas coqueto, mas misterioso y amoroso y hasta gaseoso, decir: color *marron*, color *Magenta*, color de *pensamiento*, color *Garibaldi*, color *Tetuan*, y otros, y otros? Siguiendo, pues, la moda en el delicioso propósito de crear colores, que aunque no se sepa cuales son, suenan muy honritamente al oido, nos trae el último figurin varios que esplicamos del siguiente modo:

Trujes de señora.—Vestido de casa, —Bata color de *indiferencia de mono*, guarnecida con un encaje color de *mira-do de lagartija*; ajustada por un ceñidor color de *sopa de almoneda*, escotada y en forma de cotilla; babuchas color de *Tanger*, y peinado á lo *Méjico*.

Truje de paseo.—Vestido de gasa color *Marsella*, muy escotado y con el *corte de las Dos Sicilias*: dos grupos de flores, color de *frute descalzo*, en la parte exterior de la cabeza, ó sea sobre la ceja derecha, uno delante del pecho, y otro en la punta de cada zapato.

Truje de visita.—Vestido de punto color *exhalacion*, con tres faldas á lo *luna llena*, y cada falda al estremo guarnecida por una color de cinta *ahullido de lobo*, con dibujos de oro color de *cazuela*. El peinado á lo *turca* rodeándola toda una corona de campanillas de *calesa*, color de *mamonnes fritos*, y en el centro de cada campanilla un botoncito formado de *mirre*, color de *gato enojado*. Abacoico de marfil sin dorados, y pañal de las monas.

El figurin trae una nota al pié en que ofrece para el próximo, la reseña de la moda de hombres, y de las niñas y niños de *ambos sexos*, manifestando que son tantos y tan variados los colores que se usan actualmente, que un pintor célebre de Paris ha empleado 850 en pintar un fresco, quedándose despues tan fresco como si tal cosa.

—PRESUPUESTO.—En el número 98 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica la nota de las cantidades que deben consignarse en los presupuestos municipales de esta provincia para gastos de Instruccion primaria en el año próximo de 1862.

—CARRETERA.—Por el Ingeniero de caminos de la provincia de Granada se ha formado el ante-proyecto de la carretera de Loja á Iznajar. Los pueblos, corporaciones ó particulares á quienes interese, pueden enterarse de los documentos correspondientes que se hallan de manifiesto en la seccion de Fomento del Gobierno de aquella provincia hasta el 12 de julio próximo.

—MILAGROS.—En la *España* leemos lo siguiente: «En Braga están dando que hablar mucho los que se atribuyen al padre fray Juan de la Asuncion Neiva, enterrado el domingo de Lázaro en la iglesia del Carmen de aquella ciudad. Cuéntase que un soldado del regimiento nú. 6, que padecía un cáncer en la cara, estando desahuciado y habiéndosele mandado confesar para hacerle la operacion, pidió que le dejasen ir á la iglesia del Carmen. Fué en efecto y habiendo inclinado el rostro sobre la sepultura del siervo de Dios se levantó completamente sano, de tal modo que al dia siguiente volvió á su compañía como si no hubiese padecido mal alguno.»

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL
DE CORDOBA.

Las veladas que por una costumbre ho interrumpida vienen celebrándose en las noches del 23 y 28 del mes actual, tendrán efecto en el corriente año en la calle de S. Fernando y paseo de la Ribera, concurrendo respectivamente á cada punto una de las bandas de música que la comision encargada desigoe de antemano para hacer mas agradables esos ratos de reunion; y con objeto de prevenir todo motivo que altere el orden y buena armonia que debe reinar entre los concurrentes, ha resultado se observen las prevenciones que siguen:

1.^a El uso de armas de cualquiera clase que sean, queda prohibido á toda persona que no esté facultada por la ley, y á las que aun cuando lo estuvieren, visitan algun disfraz.

2.^a Tampoco se permitirán trajes ofensivos á la moral pública, ni que los asistentes á las veladas, ya con antífez ó sin él, molesten á persona alguna con bromas de mal carácter que puedan provocar el menor disgusto.

3.^a Todo el que usará antífez será respetado hasta el punto de que nadie pueda obligarle á que se lo quite, aun cuando cometa algun exceso. En este caso será conducido el autor ó autores á presencia de la autoridad para que adopte la resolucion que estime oportuna, en vista del hecho y sus circunstancias.

4.^a En las tabernas y cualesquiera otros puestos de bebida, no podrá entrar-se si no con el rostro descubierto, ni permanecer en otra forma bajo la responsabilidad de los escargados de los mismos establecimientos.

5.^a Los dependientes de seguridad pública y municipales, cuidarán del exacto cumplimiento de estas prevenciones, quedando en el deber de separar de los sitios de la reunion á toda persona que por embriaguez u otro motivo fundado pueda ocasionar alguna perturbacion desagradable.

Córdoba 22 de Junio de 1861.—
Cárlos Ramirez de Arellano.

Boletín religioso.

Hoy. *Sra. Agripina, virgen.*
Mañana. *La Natividad de S. Juan Bautista.*

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la parroquia de S. Juan.

—Tercero y cuarto dia de novenario á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia de S. Cayetano, á las 6 de la tarde; predicarán respectivamente don José del Campio y don Manuel Bravo.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, en S. Agustin.—Mañana Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

MERCADOS

Bolsa de Madrid de 19 de Junio.—3 por 100 consolidado á 20.70 el dilecto á 44.00
—Deuda del personal 22.60

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 21 de Junio de 1861, á igual hora del 22 del mismo.

Trigo.—Fanegas 376 desde 49 á 45 rs.
Cebada.—171 fanegas de 25 á 26 rs.

ULTIMA HORA.

Madrid 20 á la 1 y 6 minutos de la noche.

Han salido los duques de Montpensier.

Hé aqui las palabras literales del reconocimiento de Italia.

«Francia reconoce, pero no sanciona el pasado ni prejuzga las cuestiones que puedan ocurrir en lo sucesivo.»

(Del Porvenir.)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.
Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns for routes (e.g., Córdoba to Sevilla, Sevilla to Córdoba) and prices for different classes of seats (R, C, R, C, R, C).

Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arobas.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arobas para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arobas y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arobas y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirá de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arobas y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arobas y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arobas y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 54 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan a propósito por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituída á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa haviua de salud. LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las males digestivos, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas; las del hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiración, el histerico, neurálgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas, erupciones cutáneas, herpes, hidropesía, reumatismo, gota; náuseas de corazón, y vómitos durante el embarazo y después de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, conuulsion, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, i somno, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, plétora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparados que los músculos, de los nervios y del cerebro que ningún otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestión y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados; se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55.000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. Iconde Stuar de Jersey, par de Inglaterra, de una gastralgia con otros padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 4,071. El célebre profesor doctor en medicina Ure, de constipacion y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,876. El idi. id. Wurzer, de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,124. Mlle. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histerico, melancolía. Núm. 48,314 Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nerviosa. Núm. 49,342. Mme. Maria Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 26,212 M. el capitán Allen, de la marina real, su hija: de epilepsia. Número 36,418. M. Dr. Minsler, de calambres, espasmos, mala digestion y vómito diario. Núm. 51,614. M. el baron de Polentz, prefecto de Languana, de constipacion pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,724 M. id. de Zaluskowski, general de division, de sufrimientos de muchos años en las vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consunción pulmonar, con toses, vómitos, constipacion y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castleuart, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 44,876 M. el Arcediano Alejandro Stuar, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 45,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de tos espasmódica e irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el maire de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espusos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 3,1307. M. Esteban Poyard, de una gastritis aguda, falta de digestion y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tisis sofocante, falta de sueño y apetito, no lesta en el estómago; una señorita de la misma tois, dolores

LA REVALENTA ARABIGA es embaldada en cajas de lata de 1 libra de peso inglés. Rvn. 20 de 2 libras " " " " " 37 de 5 idem " " " " " 80 de 12 idem " " " " " 170 La calidad doblemente refinada en cajas de 1 libras de peso inglés. Rvn. 37 2 " " " " " 65 5 " " " " " 140 10 " " " " " 260 En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres. -32, rue d'Hauteville, en Paris. -47, rue Neuve-Frédérich, en Berlin. -4, faubourg Alser, en Viena. -Madrid, Sr. D. José Garcia. -Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyas, y todos los principales droguistas y boticarios del pais. Nota. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consimmo de la cual es de dos millones duros al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

NO MAS CANAS!



LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tñe los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel, no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre, núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Tacconer y comp. calle de S. Francisco núm. 13. Depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya. Sevilla Lopez Blesa y comp., drognistas. Malaga Ramon de Navas.

PERDIDA. El domingo 16 del corriente se perdió, por la noche, en la Ribera una caja de tabaco rape, de metal blanco, con las iniciales M. A. E.; la persona que la hubiese encontrado se servirá presentarla en la redaccion de este periódico, donde se dará quien es su dueño, el que dará una gratificación.

VENTA. Se vende en su basta privada y reservándose el dueño conformarse ó no con las proposiciones que se presenten, una casa calle de Mascarones número 15 moderno, con 12 habitaciones, cocina alta y baja y comedero, con pozo, plaza principal, jardín y corral, toda recién obrada. Se oyen proposiciones y se hacen pujas al tipo que á bien tengan señalar, el día 70 del corriente mes en la escribanía de don Joaquin Rey, á las 5 de la tarde.

VENTA. Al contado ó a plazos, la de una piedra francesa con su maquina de hierro para molino harnero, y un peso de cruz con patillos de madera con un juego de pesas de 17 arrobas. También se hallarán de venta cinco bastidores de madera de segura óvevas para bateones y alguna madera de segura y pino, como asi mismo varias puertas y postigos usados. De todo lo cual darán razon en la casa núm. 1.º calle del Conde de Gondomar.

ARRENDAMIENTO. Desde el día 15 de agosto próximo, el de dos hazas de tierra calma, la una de 7 fanegas 3 celemines, y la otra de 9 fanegas 6 celemines; situadas en la campiña y término de esta ciudad; lindante la primera con el cortijo del Orgero, y la segunda con el mismo, el de Aguayo y el Carrascal. Su administrador don Lupo Crespo, vive núm. 1.º calle de Maese-Luis.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda en subasta el molino acortero conocido por de la Granja, con su viga, bodega y atapanas; el olivar llamado el Grande con 2.200 olivos aproximadamente, y un tejón con 4 celemines de tierra de sembrar, todo en el término de la villa de Castro, y de la propiedad del señor Marqués de aquilato, por el tiempo y bajo las condiciones que contiene el pliego que estará de exhibición en las casas de su administrador don Rafael de Martos, calle de los Sordabas número 8, en esta ciudad de Córdoba, donde tendrá efecto el remate el día primero de Julio próximo, de doce á una de su tarde.

CASAS. Desde San Juan próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Fomperros antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.

ACOJIDOS. En la dehesa de Campo-alto se admiten ganados acojidos desde primero de mayo próximo, y tambien se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letrados darán razon de todo.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente mes y año se arrienda la casa núm. 9 calle Vallarres; para tratar de su ajuste con su dueño que vive en la alta de Jesus Crucificado, calleja sin salida, casa número 15.

ARRENDAMIENTO. Para desde el día el de un lejar en la carrera de la Fuen-santa junto al de C. sana. En la calle D. Rodrigo núm. 98, vive su dueño.

LITOGRAFIA

En la de don Fausto Garcia Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos á precios muy arreglados.

LIBROS RAYADOS Y EN BLANCO.

Habiéndose establecido una maquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, se han encuadernado muchos libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34.

BAÑOS. Los hidro sulfurosos de Santa Eñla se abren al público y la temporada para el presente año empezará el primero de Julio y concluirá el 15 de Setiembre.

Las personas que necesiten explicaciones y deseen abonarse por toda la temporada, ó por un número determinado de baños, podrán dirigirse desde hoy hasta el 14 de Julio próximo en Córdoba á la calle de Almonas núm. 55: despues de este día y durante la temporada al encargado en los mismos baños.

ACOJIDOS. Se admite de ganado vacuno en la dehesa del Montoncillo y se vende por en el cortijo del Carrascal.

CARBON DE ENCINA MUY BARATO. En la calle de Carreteras núm. 43 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad desde una arroba hasta 30.000 á un precio muy arreglado.

ARRENDAMIENTO. El de una casa núm. 30 antiguo y 21 moderno en la calle de Mariques de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administracion principal de Correos.

VENTA. En la calle Marmol de Bañuelos casa núm. 4, se enagenan dos balcones y una ventana de hierro, sin que hayan servido, y varias puertas de buena construcción, entre ellas una de calle.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.